

BENEFICIO DEL FRACKING

- US\$36.000 millones le llegarán a la Nación por YNC en 25 años
- Entre 10% y 15% se aumentarían los recursos fiscales
- 2.800 millones de barriles de nuevas reservas

Fuente: ACP / Gobierno LRAR

ENERGÍA

Pilotos de investigación de fracking iniciarán en Cesar y Valle Medio del Magdalena

lunes, 9 de marzo de 2020

GUARDAR

LA REPÚBLICA +

Agregue a sus temas de interés

- Fracking
- Ministerio de minas y energía
- Petróleo
- Gas

Administre sus temas

Los gremios coinciden en que los primeros pilotos de investigación se iniciarían a partir de 2021. Según la acp, ya hay US\$650 millones listos para la ejecución.

Kevin Steven Bohórquez Guevara - kbohoquez@larepublica.com.co

La industria petrolera está a la expectativa sobre cuál será el paquete regulatorio que se tendrá que seguir para la ejecución de los primeros proyectos pilotos de yacimientos no convencionales en el país. Tras la expedición del Decreto 328 de 2020, y a la espera de los reglamentos técnicos y ambientales de los Ministerios de Minas y Energía y de Ambiente, gremios del sector estiman que a partir del próximo año se iniciarían las pruebas en dos zonas con alto potencial: la cuenca Cesar Ranchería y el Valle Medio del Magdalena.

Aunque en la última semana la expedición del documento ha generado voces a favor y en contra, desde la industria se confía en que la ejecución de estas pruebas estará subeditada a las condiciones establecidas en el Decreto. Ahí quedó pactado que se tendrán que cumplir tres etapas principales, con el objetivo de que las empresas interesadas puedan solicitar su licenciamiento ambiental.

Así, y tras realizar mesas territoriales de diálogo y seguimiento, los petroleros tendrían luz verde para iniciar los primeros pilotos, que ya cuentan con un poco más de US\$650 millones para su ejecución, según la Asociación Colombiana de **Petróleo** (ACP).

“Es importante que existan y se continúen generando las condiciones para su implementación. En ese sentido, para la industria del **petróleo** y gas, este Decreto, que fija los lineamientos de los proyectos piloto integrales de investigación, es un paso en la dirección correcta porque nos permitirán generar conocimiento técnico y científico sobre la técnica”, explicó Francisco Lloreda Mena, presidente de la ACP.

El directivo confirmó que si la exploración muestra que los proyectos piloto son viables, se pasaría a una etapa de desarrollo, que, en términos de inversión, “podría alcanzar US\$5.000 millones anuales, una cifra que equivale a 2% del PIB colombiano”.

Ecopetrol, Drummond, ConocoPhillips y ExxonMobil serían las cuatro primeras compañías que le apostarían a las pruebas, si logran cumplir las condiciones. En el caso de la petrolera estatal, por ejemplo, ya se tiene un monto cercano a US\$140 millones para toda esta fase experimental. Si bien ya están haciendo fracking comercial en Estados Unidos, junto a Oxy, siguen a la espera de los lineamientos nacionales para trasladar toda su experiencia al territorio nacional.

A diferencia de las expectativas de sus pares, es de resaltar que **Ecopetrol** también ve un alto potencial de YNC en el Catatumbo. Esto, debido a que, según dicen, hay un alto potencial para la extracción de gas.

“Las empresas continúan adelante y se esperaría que para comienzos del año entrante pueda darse la ejecución inicial de los pilotos. Para eso se debe crear un centro de transparencia para que se compartan todos los avances del proceso”, explicó Carlos Leal, presidente de la junta directiva de Acipet.

Pese a que se prevé que en los próximos días inicie toda la fase de reglamentación, desde la otra orilla de la discusión continúa el rechazo a la técnica. Según Amarilys Llanos, ambientalista del Cesar, todavía no se contempla una la licencia social, por lo cual no se cumplen las condiciones establecidas por el Consejo de Estado. Y si bien dice que falta diálogo en los territorios, desde la industria se añade que todas las mesas estarán disponibles para que se logre un consenso este año.

¿Por qué la técnica es una opción para garantizar la autosuficiencia?

Los 9,8 años de reservas de gas (3.782 giga pies cúbicos) y los 6,2 años de **petróleo** (1.958 millones de barriles) hacen que el Gobierno continúe buscando nuevas fuentes de abastecimiento. Aunque ya está trabajando en impulsar la exploración costa afuera y en asignar nuevos contratos, de implementarse la exploración comercial con fracking se aumentarían hasta en 7.500 millones de barriles las reservas de crudo.

LA REPÚBLICA +

Registrándose puede personalizar sus contenidos, administrar sus temas de interés, programar sus notificaciones y acceder a la portada en la versión digital.

REGISTRARSE

GUARDAR

TENDENCIAS

- 1** Dólar cerró por encima de \$3.800 en medio de la guerra de precios entre Rusia y Arabia Saudita
- 2** Putin comenzará una "guerra" en la industria de **petróleo** de esquisto de EE.UU.
- 3** Lunes negro en mercados globales: bolsas se desploman tras colapso del precio del **petróleo**
- 4** Gobierno anunció que ya hay tres casos de personas contagiadas con el Covid-19
- 5** El 'Lunes negro' de 2020 y otras jornadas con mayores caídas desde la crisis de 1929

MÁS DE ECONOMÍA

HACIENDA

Findeter apuesta por desembolsar más de \$2,9 billones para proyectos durante este año



Antes de finalizar el primer trimestre, la Financiera prevé contratar 107 proyectos de agua, saneamiento básico e infraestructura

TURISMO

La llegada de visitantes no residentes al país superó la meta, logró 4.515.932 en 2019



El viceministro de Turismo, Julián Guerrero, resaltó que la ocupación hotelera también tuvo cifra récord con 57,8% de crecimiento

AMBIENTE

Clima extremo y otros riesgos a los que se enfrenta la industria petrolera en 2020



Foro Económico Mundial reveló cuáles son los aspectos que afectan a sectores mineros. Según dicen, los líos pasaron de ser políticos a totalmente ambientales.

MÁS DE LA REPÚBLICA



ENTRETENIMIENTO

Primera edición del festival OFFF Bogotá se cancela por llegada del Covid-19 a Colombia



ESTADOS UNIDOS

Amazon está acorralado por alza de precios tras temores de propagación del Covid-19



JUDICIAL

La Canciller Claudia Blum se pronunció frente al informe presentado por el alto comisionado Michel Forst



LABORAL

"Se necesita que siete jóvenes aporten para poder pagar la pensión de un adulto"

© 2020, Editorial La República S.A.S. Todos los derechos reservados. Carrera 13A # 37 - 32, Bogotá (+57) 1 4227600

TODAS LAS SECCIONES

Inicio Finanzas Economía Contáctenos
 Empresas Ocio Globoeconomía Aviso de privacidad
 Análisis Asuntos Legales Caja Fuerte Términos y Condiciones
 Indicadores Consumo Alta Gerencia Política de Tratamiento de Información
 Finanzas Personales Infraestructura Internet Superintendencia de Industria y Comercio
 Responsabilidad Social Salud Ejecutiva Economy

MANTÉNGASE CONECTADO

Política de Tratamiento de Información
 Superintendencia de Industria y Comercio

Portales aliados:

asuntoslegales.com.co agronegocios.co firmasdeabogados.com bolsaencolombia.com canalrcn.com rcnradio.com
Organización Ardila Lülle - oal.com.co